Columnas **ESTATALES**

24 abril 2024







SE COMENTA

Que ciertamente la agresión contra el aspirante de MC a la alcaldía de Amanalco, Arturo Lara de la Cruz, prende los focos de alarma para que en la entidad no se replique el escenario de otros estados, donde la situación para los candidatos está que arde. Sin embargo, en ese dramático contexto fue muy oportuno el posicionamiento de la gobernadora Delfina Gómez en la mesa de seguridad hablando de fortalecer la democracia y, por otra parte, el del secretario de Gobierno, Horacio Duarte, signando el acuerdo para la protección de candidatos.

Que está claro que una situación así no da espacio para la mezquindad politiquera, y fue loable escuchar las voces hasta de personajes electoralmente opuestos coincidiendo en condenar el hecho y, obvio, pidiendo el esclarecimiento. Esto deja un importante y espinoso paquete a las autoridades de procuración de justicia, que deben actuar rápido para dar certezas. Que luego de cuatro meses de luchar por su vida superando una grave situación de salud, el legislador naranja Martín Zepeda se reincorporó a su cargo como diputado local... para pedir licencia e irse decampaña. Locierto es que lo recibieron con abrazos, luego de una serie de delicadas operaciones y larga terapia. La diputada Juana Bonilla fue la encargada de agradecer en su nombre las muestras de cariño.

Que luego del berrinchazo que protagonizó, el diputado Adrián Juárez oficializó su salida del grupo parlamentario del PANy se declaró como legislador independiente. En su discurso no desaprovechó la ocasión para tratar de alebrestar a las huestes e invitó a todos "los que son ninguneados en su partido, tratados como objetos o esclavos, a que sirvan a la gente y dejen el yugo", porque según su cálculo hay muchos en su situación. ¿Será?

Por cierto, sin tener candidatura ni partido, pidió licencia para dejar el cargo de diputado de manera temporal. Aunque le hicieron invitaciones todos los grupos parlamentarios no se sumó a ninguno, pero dijo que "seguirá trabajando por Tlalnepantla", lo que hace suponer que se sumará como apoyo a la campaña municipal de Raciel, sin ser morenista. Ahí después del proceso a ver de qué color se pinta en su curul.

CAPITAL



LLUVIA DE PERMISOS

Comentan que será la próxima semana cuando al interior de la LXI Legislatura se comience a trabajar, tanto en comisiones como en el Pleno, con la mayoría de diputados y diputadas locales suplentes, puesto que legisladores de todos los grupos parlamentarios estarán alistando su estrategia electoral para convencer a la ciudadanía y lograr la reelección o algún otro cargo federal o municipal.

PIDEN REVISIÓN

Aseguran que vecinos de Ecatepec, pidieron que autoridades municipales y estatales realicen una visita a la empresa Mincer de México en el fraccionamiento Las Fuentes, ya que diariamente tienen que padecer una lluvia de **polvo fino**, al parecer procedente de esta factoría v otra contigua, dedicada a la elaboración de componentes automotrices. Sospechan habitantes del lugar, el polvo es origen de **enfermedades** como asma o bronquitis en niños y adultos mayores.

HABRÁ PENALES

Dicen que continúa adelante el proyecto de construcción de dos nuevos Centros Penitenciarios, que buscarán la despresurización del sistema penitenciario en la entidad, de acuerdo a datos de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, el proceso de desarrollo dependerá de la suficiencia presupuestal, sin embargo, no se descarta su puesta en marcha.

ESTÁN DESATADOS

Cuentan que el tramo de la avenida Pino Suárez, cuya competencia está a cargo del municipio de Toluca, se ha convertido en una verdadera odisea para pasarlo, sin que lo traten de extorsionar agentes de vialidad. El pretexto para detener vehículos es lo de menos, pues al principio señala una falta y terminan por amenazar con infraccionar por otro motivo.





Vitral

Garantizar la seguridad no será tarea fácil, pero hay que hacerlo



Una plática de dos jóvenes acerca de los candidatos registrados

Los registrados son los ciudadanos que, cumpliendo con los requisitos marcados en las leyes y las convocatorias respectivas emitidas por los partidos políticos, integran la lista partidista presentada ante el INE para contender por un cargo de responsabilidad pública como candidatos.

l sábado cercano a la quincena, dos jóvenes ciudadanos
van a un centro comercial de
los últimos que se ubican en
Metepec y aunque parece
que va a llover, la gente con
perros de su propiedad, los lleva a pasear,
pues en este lugar comercial, está permitido entrar a comprar, o a comer con la
mascota. Parece que esa "moda" ha motivado a muchos jóvenes a ir a esos lugares.

Los dos jóvenes aludidos (más o menos de 25 a 29 años de edad) se sentaron en las sillas de una pequeña cafetería al aire libre. Y viendo pasar a tanta gente, mejor se concentraron en su plática. Uno de ellos dijo: "ya salieron las listas de los candidatos registrados por los partidos políticos, para senadores, presidentes municipales, diputados federales y locales, ¿a cuántos conoces?, pregunto... El compañero contestó: "son muchos los nombres de los candidatos, pero voy a estar atento en las redes, a ver si siquiera conozco alguno".

Dijo el otro ciudadano: "yo no me confío mucho de la información que viene en
las redes, pues sobre todo, en esta época
electoral es tendenciosa, puede influir en
cualquier opinión, hasta puede alejarte de
cumplir con tu obligación de ciudadano y
no te den ganas de ir a votar". En eso empezó a llover, y la gente se fue a la zona del
mismo centro comercial cubierta del
aguacero. Los jóvenes ciudadanos siguieron la plática sentados en una banca. En
eso pasaron otros jóvenes que sólo los
saludaron.

Al quedarse solos los dos ciudadanos,

"Ya salieron las listas de los candidatos registrados por los partidos políticos para senadores, presidentes municipales, diputados federales y locales, ¿a cuántos conoces?, pregunto...

siguieron la plática inconclusa, uno dijo: "pues ya ves, hay algunos 'cuates' en las listas de candidatos que son puro 'chapulín', uno ya va por una candidatura, pero de un tercer partido. Se ha registrado tres veces en diferentes elecciones, y en cada elección ha sido por partido diferente.

Y hay otro, 'chavo' que ni idea tiene de lo que es un partido, me invitó a que lo ayudara en su campaña. Le dije que no, mira, no es que no quiera un gobierno mejor, y que se necesite de la participación de todos, pero este cuate no sabe nada de política, mucho menos de servicio a los demás, eso no le importa. Así es que mejor voy a votar bien informado y con toda la responsabilidad de ciudadano que tengo".

Eso sí, los dos jóvenes ciudadanos coincidieron, hay que ir a votar el 2 de junio. No te dejes arrastrar por la desidia ni por los rumores ni por la flojera, acuérdate que tu familia y tus hijos van a vivir en el México que tú y los mexicanos decidamos con nuestro voto.

MILENIO°

COMENTARIO Y DEBATE

MAURICIO VALDÉS



@MauricioTexcoco

Confianza, elecciones y corrupción

a opinión de los electores es definitiva para lograr la confianza en las elecciones.

Partimos de la respuesta a una pregunta: ¿los políticos generan confianza?.

Porque desde los tiempos que nos relata Platón, la Política es la forma en que debe gobernarse un pueblo, por lo que debe quedar a cargo de los seres más sabica de con acciodad una calla se con

sidera la más elevada actividad que los ciudadanos realizan, porque es en beneficio de todos.

La siguiente pregunta sería ¿persiste esta aspiración platónica en nuestra época? Porque los casos de corrupción, nepotismo, escándalos y más afectan históricamente esa indispensable confianza ciudadana en los políticos.

Por eso, quienes tienen la primera obligación, desde sus campañas polí-

¿Persiste esta

aspiración platónica

en nuestra época?

ticas, de combatir esos estigmas, recuperar la confianza y reivindicar la importancia de la Política, son los candidatos durante sus campañas para lograr

confianza en los ciudadanos y motivar que vayan a votar.

En los debates que hemos visto predominan las acusaciones entre candidatos, en lugar de proponer medidas eficaces de como se puede combatir esa dañina corrupción y de paso la ineficiencia, que desperdicia los recursos de los contribuyentes y los del patrimopio de la Nación El desprestigio de la Política y de los políticos es prácticamente materia en todos los países, pocos se escapan de la lista de Transparencia Internacional, y por fortuna, a pesar de ello, las instituciones siguen de pie.

Mucho se ha reconocido que el problema de la corrupción es estructural y lamentablemente generalizado en las diversas áreas y órdenes de gobierno, más allá de que partido sea el gober-

> nante. Este problema es uno de los que más desalientan a los ciudadanos para ir a votar.

Entonces surge la pregunta: ¿Cómo se puede superar esa des-

confianza ciudadana y el escepticismo que no se ha logrado resolver en las campañas? Si se busca el convencimiento de los electores para lograr su voto, la reciprocidad de nuestros futuros gobernantes y representantes tienen que ser la transparencia y la rendición de cuentas. Que triunfe la esperanza sobre la experiencia.



Alfredo Albíter S. alfredoalbiter@capitalmedia.mx



Las licencias

A como vemos la situación, un buen número de diputadas y diputados locales buscarán acomodarse en la misma silla por otros tres años o bien, en otras más cercanas a su corazón -que puede ser el domicilio- y buscarán la prolongación del mandato-en algunos casos- y otros emprender una nueva aventura...Prolongación de mandato que suena más a reelección, pero como aún les sigue dando comezón a los políticos eso de "sufragio efectivo, no reelección", pues prefieren irse por la ruta de la prolongación de mandato, es lo mismo, pero suena diferente. Así las cosas... Desde luego no está mal la decisión tomada-me refiero a solicitar licencia temporal- es parte de los requisitos exigidos, cada quien sabe hacia dónde debe moverse, cómo, cuándo y de qué forma, pero hacerlo es el tema. Y lo es en política, pero también lo es en la vida privada, quien no se reinventa está condenado o condenada a quedarse en el mismo lugar por los siglos de los siglos. ¡Que tampoco está mal!, libre albedrío le dicen. Pero bueno, en este caso-político sobre todo-tomaron la decisión de reinventarse y hacer cosas fuera de lo que es su zona de confort -me refiero a la curul y oficinas de atención a la sociedad-para lanzarse a la aventura de buscar el voto y enfrentar un escenario, nada estable... Me explico, hoy como nunca, los vaivenes de la política te pueden llevar a cualquier lado, ya sea con nuevos amigos o nuevos enemigos. Dicen quienes saben, lo antes seguro, ahora es inseguro, pues no sabes si el apoyo te lo están brindando de verdad, si será real o a la hora de la hora se irán con otra opción por algo más de lo ofrecido por ti-ponle el nombre que quieras-, así están las cosas, lo aceptas o no, pues a estas

alturas de la contienda no hay manera de rajarse, de regresar, quizás sí de recomponer, pero no de volver al principio para empezar de nuevo. Difícil decisión, sobre todo, cuando las aguas no están tranquilas, por lo menos no como estaban acostumbradas y acostumbrados a verlas desde el burladero. Hoy todo es diferente y podríamos decir, la conclusión final a todo lo platicado es; ¿cuántas y cuántos estarán preparados para enfrentar la nueva realidad, lograrán hacerlo, entender las nuevas formas y fondos?, ya lo veremos después del 2 de junio.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, los presupuestos para el desazolve de drenaje y alcantarillas en los municipios siempre resulta insuficiente, pero por contraparte, también una forma de encontrar recursos-sobre todo propios-para hacer un trabajo vital...No se trata de magia, de hacer brebajes que rayen en la oscuridad, simple y sencillamente se trata de llevar a cabo una tarea de previsión, tanto para la recaudación de los recursos como para la limpieza a tiempo del drenaje. En ambos casos, lo estrictamente necesario casi sólo es la voluntad, el deseo de contar con ambos elementos para darle resultado a la sociedad...No siempre sucede, es también algo real, pues es dinero que se entierra, no se ve, pero se nota, lo malo de esto radica en el poco lucimiento a observarse en la época de elecciones, ya no digas en tiempo de lluvias...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Valle de México Todos a la campaña

A punto de arrancar las campañas para Ayuntamientos y diputados locales, en los municipios del Valle de México la mayoría de los alcaldes ya solicitó licencia, como es el caso de Marco Antonio Rodríguez Hurtado de Tlalnepantla, Angélica Moya, de Naucalpan, Pedro Rodríguez de Atizapán, Armando Navarrete de Nicolás Romero, David Sánchez de Coacalco, y Aldo Ledezma de Cuautitlán México y así como la alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, Karla Fiesco.

Todo excepto el de Nicolás Romero buscarán quedar al frente de sus municipios por 3 años más, en lo que se denomina una elección consecutiva, y todo parece indicar que tienen buena aceptación por el trabajo que han realizado en estos más de 2 años, por lo que no se esperan grandes sorpresas en la configuración del Valle de México, que actualmente la mayoría son de la coalición conformada en por el PRI-PAN-PRD.

Imposición

Sin embargo todavía falta ver como salen los partidos de sus procesos internos, pues en el caso del Distrito 32 local de Naucalpan, David Parra va ventiló la imposición de Elías Rescala, que sin haberse inscrito como aspirante y sin pertenecer a este municipio, pretende la diputación local, el hoy diputado por este distrito Parra Sánchez, advirtió que no se quedará de brazos cruzados y que de no obtener la candidatura para participar en la elección consecutiva, llevará el proceso hasta las últimas consecuencias legales y políticas, para hacer que se respete a Naucalpan y a su población, ante lo que llamó una suplantación de liderazgos. Destacó que al ser el único que se registró y cumplió con todos los requisitos, es su derecho la candidatura por su distrito y no por otro distinto, como pretendía su partido negociar, y adelantó que hará asambleísmo con los habitantes del Distrito 32 para informar de la imposición.

Región Volcanes

Partido Verde Ecologista recicla a aspirantes de otros partidos y se fortalece

Los ideales políticos están desdibujados, los que se hacían llamar de

derecha de buenas costumbres y elitistas, del centro los que mantenían distribuida la riqueza y a todos les tocaba con tal de darles gusto a sus opositores y de los llamados partidos de izquierda, los radicales que le echan en cara a los gobiernos en turno sin mesura, su mal proceder; pero en la actualidad todos están revueltos, los papeles han cambiado y aunque en un partido de izquierda realmente nuevo como Morena su grito de guerra era no robar, no mentir son acusados por su militancia de la práctica a más no poder a la hora de la selección de sus candidatos en las presidencias municipales y fueron robados, les mintieron, los engañaron les pisotearon sus sueños al creer que serían los redentores de sus comunidades,pero sus dirigentes los dejaron bailando en la loma. Y antes que se cumplan los tiempos electorales, buscan cobijo en un partido que está de moda, integrado por jóvenes en el Partido Verde : en Chalco con Lalo Paletas. en Ozumba se adhieren al contador Ricardo Valencia, en Temamatla con Pepe Gómez, en Cocotitlán con Miguel Angel Romero y otras figuras de este instituto político que estén recibiendo a resentidos de otros partidos y es que en el Partido Verde, el tema de moda y que preocupa a todos es la sustentabilidad del medio ambiente, de los recursos naturales y por eso, los resentidos buscan obtener una rebanada de pastel, pero corresponderá a la ciudadanía ser juzgados y darles el voto de castigo va que en la región los habitantes no votan por los partidos sino por las personas y los que brincan de un partido a otro son mal vistos.

Región Zumpango Voto diferenciado por indecisión del electorado

A dos días del arranque de las tan esperadas campañas locales, el momento ha llegado y es la hora que la gente de la Región Zumpango no define su voto; las dudas persisten y se dejan manifestadas en redes sociales y con los de a pie, sus comentarios dejan ver que será una campaña muy reñida.

De esta campaña, el único voto seguro el de los clientes del bienestar, pero eso no será suficiente para ganar; a Morena y a Movimiento Ciudadano le afecta la división de liderazgos, por lo que respecta a los integrantes de la Coalición, el voto duro que alguna vez existió, tampoco les alcanza, podrían sumar a algunos que abandonaron la línea guinda, pero no será suficiente, necesitan más, a la mayoría les interesa el voto de los indecisos o los que se han negado a sufragar y están luchando por conquistarlos, o al menos eso creo que contempla la estrategia.

El tema en Teoloyucan es la división del movimiento, resulta que dos querían ser candidatos a la presidencia y al final quedó un tercero, luego le imponen un candidato a diputados local, del que preguntaron, de dónde venía, porque ciudadano teoloyuquense, no era, y al que por supuesto darán voto de castigo.

En municipios como Nextlalpan, Zumpango y Hueypoxtla se presenta otra división con los candidatos del Partido Verde y los de PT, que también reducen el contador de Morena y un porcentaje cargado de molestia por la insistencia de repetir, al estilo muy reprochado de las filas priistas y que de nuevo son práctica común.

Al final la moneda se lanza al aire a primera hora del 26 de abril y durante 30 días ya se estará esclareciendo esta incógnita, por lo pronto los candidatos a caminar, a saludar, a gastar dinero y a conquistar voluntades.

Región Texcoco

Los grupos de poder internos de los partidos políticos, deciden a quien poner para seguir el control del poder desde luego la región Texcoco no es excepción y a que desafortunadamente los habitantes en particular siente que los candidatos deben ser elegidos en base a las necesidades que enfrentan.

Frente a un desencanto político en los municipios, diversos líderes y representantes han coincidido en hacerle frente al partido que está en el gobierno, el cual en unos días tendrán que convencer los candidatos a un electorado que se muestra indiferente a un proceso electoral.

Hay municipios en los que, como Texcoco líderes que pertenecían a las filas de Morena se decidieron por los colores de Movimiento Ciudadano para competir por un espacio.

Zona Oriente Prohibición de caballos carretoneros

Tras anunciarse la prohibición de caballos y yeguas para la recolección de basura en el municipio de La Paz, este martes se realizó el intercambio de los equinos por motocarros.

La Asociación Seres Libres logró esta acción gracias a años de lucha, jornadas veterinarias, rescates y decomisos en uno de los municipios con más casos de maltrato animal. A pesar de la resistencia de los trabajadores recolectores de basura, finalmente accedieron a entregar a sus caballos para una jubilación digna.

El Estado de México se ubica entre las entidades con mayor incidencia de maltrato animal, donde en municipios como Ecatepec, Chimalhuacán e Ixtapaluca todavía es común emplear equinos o burros para la recolección de basura en condiciones deplorables.

A través de la presión social, activistas y grupos animalistas han sido pieza clave para que se atiendan los casos de maltrato animal. Tras haberse dado este gran paso en La Paz, se espera que este caso se replique en el resto de la entidad, pues hace falta más voluntad de las autoridades para atender el tema de bienestar animal.

Si bien es cierto que se ha avanzado en la materia, aún se considera que el maltrato y crueldad animal en el país no ocupa un espacio importante en la agenda de las instituciones.



PÁGINA 2 24 DE ABRIL 2024



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Faltan 40 días para la elección
- Arturo Osornio marca distancia y deja sola a Ana Lilia Herrera.
- Cristina Ruíz y su intento por dejar de lado importantes liderazgos priistas.
- Apellidos como Sámano, Cárdenas, Sobreyra, Parra o Velasco se quedan fuera de la jugada. Y es una mínima parte.
- El tema Huixquilu can sigue en el aire, lo único seguro que Proylán Santana está fuera.
- Elías Rescala gana, pero enemigos todos los días.
- Dato del día: Contodo y que Enrique Vargas prometió que con su alcaldesa la inseguridad se acabaría en Naucalpan, el municipio se coloca como el segundo con mayor percepción de inseguridad en el país.

MUCHO SE HA escrito en este espacio la reducida influencia que tiene la dirigente del PRI, Ana Lilia Herrera en la toma de dedisiones que son vitales para el futuro innediato del tricolor, incluso se ha llegado al extremo, que de todo el respeto que le tenían, ahora lo cambian por comentarios en contra, por decir lo menos.

Cristina Ruíz que se ha convertido en la figura que ordena, a la sombra de Alejandro Moreno, ha cometido toda dase de atropellos que incluso han provocado especulaciones sobre una operación a favor de sus contrincantes.

La muestra más clara de la falta de injerencia en la toma de decisiones de Ana Lilia Herrera se observó la semana pasada cuando dieron a conocer la lista de diputados plurinominales.

Muchos nombres se escuchaban, unos se repetían, otros se borraban de posibles listas, pero el que siempre estaba presente era el de Arturo Osornio, hombre cercano y de todas las confianzas de la dirigente Ana Lilia Herrera.

Desde el inicio del proceso electoral estuvo presente en la mayoría de las negociaciones, por lo que su nombre figuraba incluso para ser el próximo coordinador de la bancada priista.

A final, no fue tomado en cuenta como muchos otros, para sorpresa de todos. No faltó la lista en la que sobresalía el apellido Manzur con todo y la enorme cercanía que tiene con uno de los llamados traidores, Eruviel Ávila, pero tampoco fue anotado.

Todo parece indicar, que desde el momento que se tuvo la lista final de los pluris, Arturo Osomio dejó de presentarse en el instituto político

Si la situación se mantiene de la misma forma, entonces se confirma la debilidad de la dirigente.

HOMBRES FUERTES QUE QUEDARON FUERA

Pero si Arturo Osomio quedó fuera, otros apellidos que resaltan tampoco tuvieron una oportunidad de mantenerse en el juego político, al menos el electoral de este momento.

Así, Miguel Sámano tampoco terminó muy contento y así lo expresó en el directivo estatal, lo de sus espacios en la planilla tampoco se pueden considerar un favor, porque a pesar de todo, su estructura tiene peso político en la zona norte.

Pero que tal Gustavo Cárdenas que desde hace unas semanas ya había dedinado a participar en cualquier espacio, se especula que ya sabía que no lo iban a tomar en cuenta y por eso mejor se adelantó. Héctor Velasco en Atlacomulco no fue tomado en cuenta, Martin Sobreyra, tampoco va su hija con todo y el cargo que ocupó mucho tiempo en el Comité Directivo Estatal.

Y la pregunta: ¿Quién en su sano juido puede pensar que Eduardo Zarzosa tiene más trabajo e influencia que cualquiera de los nombres que hemos mencionado? ¿Será que un compadiazgo pudo más que años y años de trabajo partidista? Ésta última es pregunta seria.

Otro ejemplo contundente es el que le hemos dado seguimiento con David Parra en Naucalpan, donde colocaron a un personaje que no es ni del municipio.

Cada día se confirma más que Ana Lilia Herrera no tiene fuerza y sólo es la imagen que usan Cristina Ruiz y Alejandro Moreno

Y entonces se hace inevitable la pregunta: ¿Fue más digna la salida que tuvo cuando el mal recordado Alfredo del Mazo impuso a Alejandra del Moral o en este momento aguantando la forma en la que Cristina Ruíz y Alejandro Moreno ponen en jaque al PRI mexiquense?

ELÍAS RESCALA GANA, PERO CADA DÍA MÁS ENEMIGOS.

Uno de los consentidos de Cristina Ruíz aseguró su espacio aunque sólo faltó que hiciera el "beso de Judas":

Si suponen que con mandar a Elías Rescala al distrito 32 le aseguran el triunfo, podrían equivocarse. Es una zona donde tiene una influencia considerable David Parra y las formas que usaron para quitado del camino podrían jugar en contra del líder de la fracción.

Sin cuidar las formas, pero sobre todo traicionando a un compañero que siempre lo apoyo, Elías Rescala se levantó con la candidatura. Todavía no lo conocen en persona, pero por el nombre cada día gana más y más, pero enemigos que harán todo lo que esté a su alcance para que pierda.

No debemos olvidar que el señor es de Huixquilucan. NUNCA HA HECHO CAMPAÑA. Y todos saben cómo obtuvo la candidatura... en varias localidades ya advirtieron que no lo quieren y lo van a correr. A menos que llegue acompañado por el dirigente que

HUIXQUILUCAN, NADIE SABE QUE PASA CON LA PLANILLA DEL AYUNTAMIENTO. LO ÚNICO SEGURO ES QUE FROYLÁN SANTANA ESTA FUERA.

Mientras tanto, el asunto con Huixquilucan se mantiene como si fuera un secreto de estado.

Entre los priistas del municipio solo se puede percibir incertidumbre. Las versiones van desde que ya se tiene la planilla, pero prefieren mantenerla en resguardo hasta que no van a tener candidato. Imposible saber la razón.

Aunque tampoco importa quien la encabece porque todos están seguros que no tienen lo suficiente, ya no digamos para ganar, ni siquiera para ser competitivos.

Lo que parece un hecho, es que el problema principal es que todos quieren la primera regiduría, es la única que podría contar con posibilidades de acceder al cargo.

Lo único seguro, es que uno de los priistas con más trabajo, Proylán Santana quedó fuera, su registro fue declarado improcedente.



PÁGINA 2 24 DE ABRIL 2024



- En política electoral esto se acaba hasta que se acaba, rumbo a la justa local de junio próximo, dentro de 39 días.
- · Rondan en PRI, PAN, PRD, MORENA, PVEM y PT, los fantasmas de los "desclaves".

pasión anímica y política que disfrutarán las y los candidatos de PRI, PAN y PRD es la actual, la de haber ganado la postulación a ediles y legisladores locales, después, para la mayoría todo será desolación y desilusión, incluso, una minoría de ellas y ellos encararán la amargura.

Esa es la condición sine Anzaldo. qua non que exige la política, y cuando sus actores todos y todas no están preparadas y preparados surge la tragedia política.

Por eso tanto en PRI, PAN y PRD sus aspirantes, mujeres y hombres, deben asentar su pasión por el poder en la etapa actual en la que se encuentran, pues después de los 39 días próximos ya nada será igual y cada cual pagará en solitario la responsabilidad que le ataña.

Es decir:

- 1.- Las y los candidatos priistas y sus aliados a los cargos de representación popular, que se disputarán en las urnas el 2 de junio próximo, deben estar conscientes que no serán fáciles de lograr.
- 2.- Las ventajas electorales en la mayoría de distritos y municipios mexiquenses son para el partido Movimiento de Regeneración Nacional, no solo por los números que ofrecen las encuestas, también por el apoyo intrínseco que está aplicando el gobierno estatal a favor de dicho organismo partidista.

Esto último significa que de las y los cientos de aspirantes en esa llamada alianza electoral o coalición a gobernar alcaldías y sentarse en una curul de la cámara de diputados del

2 de junio, los que llegarán a esa meta serán pocas y pocos, quizá apenas el 20 por ciento del total de las y los hoy apasionados de verdad

Por lo que no habrán de sorprenderse que entre los ínfimos ganadores y ganadoras destacarán sus dirigentes, léase:

- 1.- Ana Lilia Herrera
 - 2.- Anuar Azar Figueroa.

De una u otra manera va adevarán de los comicios locales aún cuando los beneficios se asienten en el congreso federal , obviamente sumándoles mejores cotos y cuotas a través de las pocas demarcaciones que puedan lograr en esa justa que está a la vista.

Por eso las y los que lograron las respectivas candidaturas en PRI, PAN y PRD, en una minoría deberán disfrutarlas en estos momentos, pues muchos y muchas de ellos en la medida de que se acerque el 2 de junio, perderán el placer de ser en tan solo una jornada de 11 horas que concluye, cuando se cierren las casillas el primer domingo de junio próximo.

Es verdad que en la actual etapa del proceso electoral local aún faltan definiciones no solo en PRI, PAN y PRD, sino también en MORENA, PVEM

uizá la mayor Estado de México, después del y PT, mismas que se deben resaltar, no deja de exigir el análisis político la parte emotiva y emocional de los actores, pues en el lapso que a partir de hoy resta para el día de las votaciones los aspirantes, hombres y mujeres, de los seis partidos mencionados podrían enfrentar dos crueles fenómenos:

A .- El desclave, y

B.- La sustitución estatutaria.

Aristas ambas terribles palantaron sus ganancias que deri- ra aquellas y aquellos que en su carácter de candidatas y candidatos, creen que están arañando todo el poder en sus respectivos distritos y municipios, no obstante expresiones benevolentes que así las y los abrazan, quizá sin pensar que antes de la justa pueden ser descarrilados por la feroz fuerza que acumula en el camino la lucha por el po-

> Luego entonces, no todo está completado en el marco de las elecciones locales en el sector de las y los candidatos con registro, pues si bien han sido arropados por sus lideresas y líderes, también pueden ser desclavadas y desclavados por esas mismas lideresas y líderes.

> Y es que las reglas no escritas de la política electoral, también son abominables, cuidado.





PÁGINA 4 24 DE ABRIL 2024

AMLO lo logró, pero ¿a qué costo?

esde hace algunos meses empezó a circular el famosisimo hashtag #AMLOnarcopresidente y durante casi todo el año 2024 se hizo viral, impulsado por los escándalos de corrupción dentro de su circulo más intimo, como la casa gris de su hijo mayor quien no trabaja; como la red de corrupción que cada día se hace más grande de sus hijos menores con Amilkar, respecto a las contrataciones fraudulentas para el Tren Maya y para el Aeropuerto Felipe Ángeles; del asistente personal que mueve hilos para que gobernadores se sienten con las empresas a fin; sin contar con los videos donde su hermano Pío López recibe dinero en sobres amarillos o del encuentro con el narco alentado por el propio AMLO quien atiende en su recorrido a la madre del Chapo para saludarla; todo ello claro, sin tomar en cuenta que nuestro presidente pide que no se le diga Chapo, sino Señor Guzmán, con respeto.

Cada día que se le ocurría indicar que tal etiqueta de narco era una mentira, se iba hundiendo más y más, con argumentos que contrastaban con la realidad, riéndose de los muertos, burlándose de los dolientes de personas secuestradas por el crimen organizado, señalando que son pagados, que es un montaje o simplemente negando la realidad de la violencia en México. Todo esto no se borra con saliva, sino con hechos, con inteligencia, con acciones contundentes que vayan poniendo freno a todos estos atropellos.

Mandó el 11 de febrero de 2024 una serie de reformas como la de desaparecer el INAI o la de mandar las funciones del INE a la Secretaria de Gobernación, aparentemente con la finalidad de que se alce la polémica y se deje de hablar del narco presidente, puesto que además de absurdas, lógicamente iban a ser revocadas en la Suprema Corte de Justicia que aún es una institución imparcial.Esta efervescencia poco le duró y el hashtag continuó, al mismo tiempo que continuó la baja en la preferencia de su persona ante el pueblo mexicano que paso de tener más del 70% en noviembre del año 2021, a los aún decoroso 53.4% para esta semana, (incluso Milei tiene mayor aprobación que AMLO), sin embargo, eso no es lo que se nota tiene preocupado al presidente, sino que esta tendencia es muy evidente y le impacta directamente en las preferencias en las elecciones del próximo 2 de junio, lo que significa que si no hace algo para detener la tendencia, sin duda perderá MORENA los comicios más importantes. De ahí que nuevamente agrega

a la agenda política una reforma a las AFORES, indicando que se va a hacer un fideicomiso para devolver a los trabajadores sus pensiones, quitándoles a quienes no lo reclaman, mayores de 70 años, su AFORE. Resulta nada más de leerlo, un absurdo, un sinsentido, literal es robarle dinero a unos para dárselos a otros ¿qué mérito tiene ello? Logicamente este concepto desatinado no llegará a prosperar puesto que aún pasando la votación de la comisión y del pleno de la Cámara de

Diputados, será revocada la reforma mediante amparo o en cortes internacionales, situación que sin duda el presidente conoce, por lo que la única razón que queda por la que las emite y agrega a la agenda, es para que se distraiga la atención de ese famoso hashtag narco presidente, y que sin lugar a dudas, ya logró: en esta semana se ha perdido la etiqueta en todos los medios sociales por el de AFORES. Ya después de dejarse vencer por los conservadores neoliberales, la reforma habrá surtido sus efectos, puesto que aquel hashtag habrá sido historia. Lo que no se da cuenta el presidente, es que la famosa estrategia de Caja China le va a pegar a quien no se encuentre cobijada por el buen escrutinio social, principalmente a la candidata Claudia Sheinbaum, puesto que de manera forzada se encuentra declarando que esa reforma es benéfica y sana para el pueblo, lo que obviamente no se le puede creer. Esta caja china de AMLO busca proteger su integridad política, pero me parece que acelerará la derrota de su candidata del partido MORENA.





La democracia más grande del mundo

Hace unos días conversaba con un querido amigo sobre las instituciones, la soberanía y la democracia, de su relación y relevancia para el desarrollo de los países y su impacto geopolítico.

otamos que hay países que viven eufóricamente las elecciones, y otros, donde la nueva generación y la clase media ha perdido el interés al no sentir que pueda existir algún cambio al emitir su voto o sienten que no son incluidos dentro de la propuesta política.

No obstante, México no es el único país que vive tiempos electorales, el panorama político internacional de este año parece encaminarse a ser un escenario vibrante y en constante evolución, donde más de 70 países que representan el 40% del PIB mundial, llevaron o llevarán a cabo procesos electorales durante 2024.

La India es uno de esos 70 países, y fue durante abril del año pasado cuando la India superaría a China como el país más poblado del mundo. Hay aproximadamente 1,428 millones de indios y 1,409 millones de chinos en la actualidad, por lo que se puede conocer a la India como la democracia más grande del mundo.

Para entrar en contexto y entender la complejidad de dichas elecciones, hay que saber que aproximadamente votarían 968 millones de personas donde el proceso electoral estaría dividido en siete fases y que comenzaron ya desde el 19 de abril.

En estas elecciones, se determinará al próximo primer ministro y a los 543 miembros de la Cámara Baja del Parlamento para un período de cinco años. El ciclo electoral de este año se extiende por 44 días y abarca un total de l02 distritos electorales en todo el país y se estarían disputando las elecciones cerca de 2660 partidos políticos. La votación culminará el 1 de junio, el 4 de ese mes se conocerán los resultados y sabríamos si el primer ministro actual, Narendra Modi, se mantendría en el poder con un nacionalismo indio en crecimiento.

Para entender la magnitud de dichas elecciones, hay varios datos interesantes que se deben resaltar:180 millones de jóvenes votarían por primera vez; 15 millones de policías resguardarían la integridad y seguridad durante los comicios y

hay cerca de 1.5 millones de urnas en todo el país.

La democracia más grande del mundo está votando y decidirá su futuro inmediato. En un país donde las castas siguen siendo un tema bastante polémico y que afecta en todos los sentidos a la sociedad, Modi se ha pronunciado el retornar a sus origenes y utilizar el nacionalismo como un recurso para mantenerse en el poder.

En esta orden de ideas, la relevancia de la India y su papel en la geopolítica internacional no es de demeritarse. En un país tan polarizado y diverso, hay factores como la religión, las castas y el acceso a la información que serán decisivos para estas elecciones. Pero, ¿le servirá a Modi utilizar el nacionalismo como herramienta electoral?, eso, ya lo veremos.